CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 16 janvier 1959

La séance est ouverte à deux heures et demie.

LA VISITE ROYALE

ANNONCE DU VOYAGE, AU CANADA, DE SA MAJESTÉ ET DU PRINCE PHILIPPE

Le très hon. J. G. Diefenbaker (premier ministre): Monsieur l'Orateur, je désire faire une déclaration au sujet des préparatifs de la visite de Sa Majesté la reine et de Son Altesse royale le duc d'Édimbourg, prévue pour l'été prochain. Depuis la dernière session du Parlement, on a fait des progrès dans la préparation de l'itinéraire de ce voyage, qui doit conduire Sa Majesté dans chacune des dix provinces du Canada ainsi que dans les Territoires du Nord-Ouest et au Yukon. On a déjà annoncé que Sa Majesté et Son Altesse royale arriveront à l'aéroport de Torbay, près de St-Jean (Terre-Neuve), le 18 juin, et qu'ils seront ici, à Ottawa, pour la célébration de notre fête nationale, le 1er juillet.

La semaine prochaine, nous publierons un exposé plus complet de l'itinéraire de la reine. Qu'il suffise de dire aujourd'hui que certaines règles ont été suivies par les personnes chargées d'organiser ce voyage. Une de ces règles, c'est que les grandes fonctions d'État seront tenues au minimum. Nous espérons pouvoir faire visiter à Sa Majesté et au prince Philippe quelques-unes des nouvelles entreprises industrielles du pays, quelquesunes des régions minières, ainsi que certaines parties du pays qui prennent de l'importance avec la mise en œuvre de notre programme de mise en valeur et d'expansion nationale. Des visites à quelques-unes des régions éloignées du pays formeront une partie importante de l'itinéraire.

La reine du Canada passera quelque six semaines dans son royaume du Canada. Il va de soi que l'immensité du pays ne lui permettra pas de visiter autant d'endroits qu'elle le désirerait. Cependant, il y aura d'autres visites à l'avenir, et les moyens de transport aériens permettront à Sa Majesté de voir d'autres régions du pays qu'on ne saurait inclure dans cette visite, à cause de la limite de temps et des moyens de transport. Elle parcourra quelque 15,000 milles; jetées. J'espère qu'on tiendra compte de la le yacht royal Britannia transportera le santé et de la commodité de Sa Majesté, afin groupe royal à travers le réseau des Grands que les cérémonies ne la fatiguent pas trop. lacs. Au cours de ce voyage Sa Majesté participera aux cérémonies qui marqueront revient au Canada, et bien que nul ici ne

l'inauguration de la Voie maritime du Saint-Laurent.

La semaine prochaine, lorsque l'itinéraire complet sera disponible, il sera présenté à la Chambre, afin que tous les députés soient au courant de la nature et de l'étendue du voyage qu'elle fera, ainsi que des raisons pour lesquelles certaines régions qui, dans le passé, n'ont jamais fait partie des visites royales sont incluses cette fois-ci dans l'itinéraire.

L'hon. L. B. Pearson (chef de l'opposition): Je suis sûr, monsieur l'Orateur, que tous les députés et, à vrai dire, le pays tout entier, auront entendu avec le plus grand plaisir ce que vient de dire le premier ministre à propos de la visite que se propose de faire en notre pays Sa Majesté et le duc d'Édimbourg. C'est avec impatience que nous attendrons qu'on nous communique les détails de cette visite.

Il va sans dire, monsieur l'Orateur, que Sa Majesté et son consort recevront au pays l'accueil le plus chaleureux possible, notamment dans ces régions éloignées qu'elle visitera à cette occasion, et qu'il n'avait pas été possible aux membres de la famille royale de visiter dans le passé. J'ai bien noté que le premier ministre espérait réduire les cérémonies officielles au plus strict minimum et que telle était d'autre part l'intention de ceux qui ont la charge de cette visite. Voilà un espoir et un idéal qui ont été exprimés déjà avant chaque visite royale au Canada; j'espère qu'à cette occasion, on aura plus de succès que ce ne fut le cas dans le passé à cet égard.

M. Hazen Argue (Assiniboïa): Au nom du parti CCF, monsieur l'Orateur, je tiens à me joindre au chef de l'opposition pour dire que nous nous réjouissons beaucoup de ce que Sa Majesté et Son Altesse royale le prince Philippe viendront, comme on nous l'a annoncé, visiter notre pays l'été prochain et assister aux cérémonies d'inauguration de la voie maritime du Saint-Laurent. Le Canada tout entier accueillera cette nouvelle avec joie. Nous sommes heureux de ce que les sujets de Sa Majesté pourront, dans la mesure du possible, participer aux célébrations pro-

Nous sommes heureux d'apprendre qu'elle